

la Providence qui décide cela. Ce que nous savons, c'est que ces arbres seront utiles à nos descendants, à ceux qui continueront l'œuvre que nous avons si bien commencée; et cette précieuse consolation doit nous suffire. Mettons donc hardiment la main sur la pioche et la pelle, emparons nous tous du sol pour une jour née, et la province de Québec qui est la première à célébrer la fête des arbres dans toute la confédération, se couvrira bientôt d'arbres qui en feront le plus bel ornement et une source de grande richesse."

Voici les détails de ce qui s'est passé, dans plusieurs localités, à l'occasion de cette fête :

Les RR. Sœurs de l'Hospice de la Charité à Québec, ont fait planter par leurs jeunes orphelins 75 érables peupliées argentées sur une distance de 300 pieds.

M. Huot et le Dr Grondin, à Charlesbourg, ont fait de nombreuses transplantations d'arbres de toutes espèces

Les MM. du Séminaire de Québec ont planté 50 arbres sur leur ferme à Beauport.

A St Sauveur de Québec, les RR. Pères Oblats ont planté 150 arbres autour de la chapelle de Notre Dame de Lourdes; les Frères de la Doctrine Chrétienne ont planté 95 arbres, et les RR. Dames de la Congrégation, 16 arbres. La Corporation de St Sauveur a aussi fait planter des arbres autour de ses bâtisses.

A l'Isle d'Orléans, le Révd M. Paquet, curé de Ste Pétronille, a planté plus de 50 arbres autour de l'Eglise; Son Honneur le Recorder Dery, 50 arbres; M. le Maire Blais, un grand nombre d'arbres; M. Berthelot a planté une quantité considérable d'érables; M. Beaulieu, propriétaire du steamer "Orléans," a planté 50 arbres sur sa propriété dans le voisinage de son quai, à Ste Pétronille.

A St Roch des Aulnaies, il y a eu grande émulation quant à la plantation des arbres. Grâce à la libéralité de M. Auguste Dupuis, les enfants des écoles ont pu prendre part à cette fête en plantant chacun un arbre.

A St Joseph de la Beauce, ça été un vrai jour de fête. Plusieurs citoyens du village ont fait des plantations pour embellir leurs propriétés. L'élan a été donné par M. J. T. Taschereau ex-shérif, et M. Z. Vézina, protonotaire, qui ont fait de nombreuses plantations.

Au Cap Santé, 680 plantations ont été faites, soit 420 érables et diverses autres essences de bois, en outre 180 pommiers et pruniers. On évalue qu'il a été semé dans cette paroisse 5,000 grains d'érable à Giguère.

A Lévis, les citoyens ont planté plusieurs centaines d'arbres.

Dans le quartier Notre Dame, plusieurs citoyens ont saisi cette occasion de planter des arbres devant leurs résidences ou dans les jardins. Citons, entre autres, M. Thomas Demers et M. E. Demers qui ont planté trente érables, quatre pommiers et deux vignes, M. Alphonse Verreault, madame Russell, madame veuve Barras et plusieurs autres propriétaires.

Au village de Lauzon, M. R. G. Bourget a planté sur sa propriété plus de cent érables. Le maire, M. G. S. Vien, le Dr Marean et plusieurs autres citoyens étaient présents. Le maire a planté lui-même le premier érable. La plantation terminée, les invités se

sont réunis chez M. Bourget où plusieurs santés ont été proposées en l'honneur de la fête du jour.

A Nicolet, plusieurs citoyens ont fait de jolies plantations. Les commissaires d'écoles se sont mis à la tête du mouvement, et les enfants des écoles ont pris une part active à la fête en plantant chacun leur arbre.

Dans la ville de St Germain de Rimouski, les autorités religieuses et civiles ont donné l'exemple, et la fête a été célébrée avec beaucoup d'éclat. Sa Grandeur Mgr Langevin a planté lui-même le premier arbre.

La paroisse de Ste Anne de la Pocatière n'est pas restée en arrière dans ce beau mouvement. Les élèves du Collège de Ste Anne ont demandé et obtenu le privilège de changer le jour de leur congé, afin de prendre part à la plantation des arbres; les finissants ont inauguré cette journée en plantant chacun un maronnier qui leur rappellera longtemps cette fête quand ils viendront visiter leur *Alma Mater*. Les élèves de l'école d'agriculture avaient aussi grand congé ce jour là, et ils en ont profité pour planter des arbres de toutes espèces. Sur le terrain du Collège et le voisinage de la Ferme-modèle et de l'école d'agriculture, 100 érables, 70 peupliers argentés et 19 maronniers ont été plantés. Dans la couche chaude du jardin de la ferme-modèle, nous avons vu plusieurs mille plants d'érables à Giguère très-bien levés et d'une pousse vigoureuse. L'envoi de cette graine a été fait par l'Hon. M. Joly.

Les RR. Sœurs de la Charité ont fait planter autour de leur Couvent, 24 érables et douze chânes. Les chânes leur ont été donnés par M. Auguste Dupuis.

Au manoir seigneurial de Ste Anne, il y avait ce jour là une grande activité; ouvriers, chevaux et voitures étaient en œuvre pour opérer la plantation de plusieurs centaines d'arbres, pratiquer le taillage de nombre d'arbres déjà plantés et pourvoir à l'élagage des arbres là où le besoin s'en faisait sentir. Une seule journée n'a pas suffi pour opérer tout ce travail, et l'Hon. M. Elizée Dionne a fait continuer ce travail les jours suivants, pour le reprendre l'automne prochain; car il désire convertir en érablière une petite partie de son domaine qui n'est pas propre à d'autres cultures.

Plusieurs particuliers, dans le village et la paroisse de Ste Anne ont aussi planté des arbres.

Mais la plantation des arbres ne suffit pas pour assurer le succès de cette belle œuvre. Il faut que nous accordions aux arbres que nous avons plantés, tous les soins dont ils ont besoin, autrement nous courrons le risque de ne pas réussir: ce qui serait pour nous une cause de découragement, et cet enthousiasme que nous avons montré en faveur de la plantation des arbres nous ferait regretter le temps que nous avons consacré à ce travail. Que les arbres que vous avez plantés le 16 de mai soient pour vous des sujets de prédilection; ils ont besoin de nourriture et de soins pour les préserver de l'intempérie des saisons: ne leur ménagez pas ni la nourriture ni les soins dont ils auront besoin par la suite. En agissant ainsi, au lieu de découragement, vous éprouverez un véritable plaisir à augmenter le nombre de vos arbres.

Ces soins ne doivent pas s'appliquer seulement aux arbres d'ornement que vous avez plantés; vos terres à bois demandent aussi des soins, car elles seront pour